
Los territorios inician 
los trámites para un 
hermanamiento que 
unirá también sus dos 
estaciones, Fuentes de 
Invierno y Baqueira  

:: A. FUENTE 

CABAÑAQUINTA. El Ayuntamien-
to de Aller y el Conselh Generau 
d’Aran han suscrito un acuerdo para 
comenzar los trámites que culmi-
narán en el hermanamiento entre 
estos dos territorios, según indicó 
ayer el alcalde allerano, David Mo-
reno. Los dos territorios están muy 
vinculados a la nieve, ya que cuen-
tan con estaciones de esquí. Presu-

men de «una oferta turística de alta 
calidad, con parajes naturales excep-
cionales que favorecen el turismo 
de naturaleza, con un importante 
patrimonio cultural y una excelen-
te gastronomía». Así, entre las ac-
tuaciones del incipiente hermana-
miento, se pretende implicar a los 
profesionales del turismo para lle-
var a cabo intercambios de experien-
cias, en las que se puedan compar-
tir conocimientos que redunden en 
beneficio de los territorios.  

La primera de las acciones ya se 
ha puesto en marcha y se trata del 
acuerdo suscrito con Baqueira Be-
ret, mediante el cual los 1.850 miem-
bros del club de fidelización ‘Aller 
Adictos’ podrán disfrutar de un 10% 
de descuento en los paquetes vaca-

cionales que se tramiten a través de 
viajes Baqueira durante la actual 
temporada. 

El Valle de Arán está situado en 

el Pirineo central, en Lérida, y cuen-
ta con 9.930 habitantes. Un 30 % de 
su territorio está por encima de los 
2.000 metros de altitud. En este va-

lle está situada Baqueira Beret, una 
de estaciones de esquí más impor-
tantes del país. 

El regidor señala que este es el 
modelo económico en el cual se quie-
re fijar Aller, donde el peso del sec-
tor turístico ya ocupa un lugar im-
portante. Así, la apertura de la esta-
ción invernal Fuentes de Invierno 
en 2007, junto con el programa de 
ayudas europeas Proder y actual-
mente Leader, «han sido los facto-
res clave que han favorecido la eclo-
sión del turismo en el concejo. Un 
destino joven, en crecimiento, que 
quiere establecer un modelo turís-
tico sostenible, que favorezca la ge-
neración de empleo y de riqueza a 
nivel local». 

Cifra de récord 
Más de 400 escolares coincidieron 
ayer en las pistas de la estación alle-
rana en la Semana Blanca, según in-
formaron desde la Escuela de Esquí 
de Fuentes de Invierno. Se trata de 
una cifra récord en la actual tempo-
rada. Se trata de una actividad con 
la que se quiere impulsar el esquí.

Aller y el Valle de Arán 
intercambian experiencias 
para el impulso del esquí

Su presidente, Carlos 
Paniceres, anuncia en 
Mieres un proyecto 
para la creación de 
nuevas empresas 
vinculadas a este sector 

:: ALEJANDRO FUENTE 

MIERES. La Cámara de Comercio 
de Oviedo anunció ayer un nuevo 
proyecto para impulsar el turismo 

especializado en patrimonio indus-
trial y minero. El presidente de la 
entidad, Carlos Paniceres, explica-
ba que se trata de una iniciativa –para 
la que se va a recurrir a financiación 
europea– con la que se quiere apos-
tar por un sector empresarial que 
tiene «potencial» en las comarcas 
mineras y que puede ser, continua-
ba, un apoyo más al cambio de mo-
delo económico desde «el monocul-
tivo del carbón a la cultura empren-
dedora». 

Paniceres se mostraba «conven-
cido» de que se trata de un nicho de 
negocio «que tiene futuro» y para 
el que hay «muchos recursos», tan-
to en las cuencas mineras como en 
el resto de la región. Con esta ini-
ciativa se quiere formar y desarro-
llar nuevas empresas que estén li-
gadas a esta nueva parcela turística. 
Se realizarían cursos de diez sema-
nas de duración enfocados a la ges-
tión empresarial especializada, para 
crear planes de negocio o de conso-

lidación «con los que monetizar el 
aprovechamiento de una serie de 
recursos que son estratégicos». La 
Cámara de Comercio ya sabe cómo 
funcionan este tipo de iniciativas; 
«es lo que hicimos con el Camino 
de Santiago en la región, impulsan-
do nuevas empresas y empleo». 

Paniceres hacía ayer este anun-
cio en el Ayuntamiento de Mieres 
en presencia del alcalde, Aníbal 
Vázquez, y del edil de empleo, Juan 
Ponte. Este es, precisamente, uno 
de los concejos de las comarcas mi-
neras que más patrimonio tiene, 
como el Pozo Santa Bárbara –que es 
Bien de Interés Cultural (BIC)– y 
que todavía no se encuentra apro-
vechado. «Se trata de un ámbito en 
el que creemos. De hecho, ya im-
pulsamos unos estudios específicos 
en la Escuela de Turismo de Ollo-
niego». El responsable cameral se 
refería del título de Experto en Pa-
trimonio Turístico Industrial y Mi-
nero, que inició su docencia en sep-

tiembre de 2018 con la matrícula 
completa, dado que se habían cu-
bierto las 25 plazas ofertadas. Está 
promovido por Hunosa, Otea, Cá-
mara de Comercio de Oviedo, Fa-
cultad de Turismo y cuenta con el 
respaldo de la Universidad de Ovie-
do. Paniceres dijo que espera que se 
convierta en un máster, tal y como 
ya informó la directora del centro, 
Marián G. Rúa. 

Más exportaciones 
En la reunión en el Consistorio, el 
presidente de la Cámara de Comer-
cio se refirió a otra de las apuestas 
del concejo con su campus univer-
sitario. Afirmó que se trata de unas 
excelentes instalaciones y que es 
preciso dotarlas de contenido y de 
grados. No obstante, Paniceres no 
se quiso pronunciar sobre si Barre-
do debería de acoger los estudios del 
grado de Deporte que se disputa con 
Gijón. «Creo que se trata de una de-
cisión que se está dilatando mucho 
en el tiempo y que genera proble-
mas entre los territorios». 

La reunión sirvió también para 
analizar lo datos de la antena came-
ral de Mieres referentes al ejercicio 
anterior. En este sentido, su respon-
sable, Leticia Fernández, explicó 
que se han creado a lo largo de 2018 
un total de diez nuevas empresas 
gracias a la gestión de la ventanilla 
única. Ya suman 182 sociedades im-
pulsadas desde que este servicio en-
tró en funcionamiento a mediados 
de 2007. También se han impulsa-
do diferentes programas de apoyo a 
la consolidación, en los que han par-
ticipado 119 sociedades.  

Mención especial tenía la aper-
tura de nuevos mercados con la in-
ternacionalización, entregando un 
total de 128 certificados de origen 
en 2018 para vender en el exterior.

La Cámara de Oviedo quiere 
potenciar el atractivo turístico 
del patrimonio minero

El alcalde (a la derecha) conversa con Paniceres, a su lado, y el edil de Empleo, Juan Ponte. A la izquierda, el teniente de alcalde, Manuel 
Ángel Álvarez, con Nacho Iglesias y Leticia Fernández, de la Cámara. :: JUAN CARLOS ROMÁN

Escolares, en Fuentes, durante la Semana Blanca. :: ESCUELA FUENTES

La entidad apuesta 
por dar contenido  
al campus de Barredo 
con nuevos grados
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